

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 47/Miércoles 7 de marzo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Fidel Castro: “Internet es un instrumento revolucionario”](#).

DE LA PRENSA

- [Aunque han mejorado las relaciones de EE.UU. con Cuba, aún persisten obstáculos que entorpecen su progreso. \(World Politics Review\)](#).

DE CUBA

- [Comando Sur de EE.UU. dice vigilar posibles turbulencias en Cuba, Venezuela y Haití. AFP](#)
- [Adriana esposa de Gerardo Hernández pide a Obama un gesto humano EFE.](#)
- [Condenan el bloqueo en reunión preparatoria de UNTACD PL.](#)
- [Nobel de Química optimista en futura colaboración científica entre EE.UU. y Cuba EFE.](#)
- [Cada vez más cerca de obtener una vacuna para combatir el SIDA XINHUA.](#)
- [Colombia espera lograr acuerdo sobre asistencia de Cuba a Cumbre de las Américas XIN/DPA.](#)
- [Chávez se recupera y recibe a Santos hoy. ANSA](#)
- [Ecuador confía que prospere gestión del Presidente de Colombia AFP.](#)
- [Perú estará en Cartagena para solicitar en próximas citas la presencia de Cuba EFE.](#)
- [Margallo no descarta del todo venir a Cuba este año EFE.](#)
- [“Laicos cubanos abogan por nuevo consenso político”. NOTIMEX](#)
- [Aluden a liberación del Ministro de Cultura AP/REU/ANSA.](#)
- [Aumenta número de turistas rusos que salen al exterior incluyendo nuestro país ITAR-TASS.](#)
- [Increíblemente bloguera mercenaria aparece en la lista de mujeres más valientes del mundo EFE.](#)
- [“Muchos expresos de la BNG se dedicaron de nuevo al terrorismo”. ITAR-TASS](#)
- [Participan 24 naciones en la X Conferencia de Investigación Operacional XINHUA.](#)
- [Exploran nuevas áreas de negocios con Francia XINHUA.](#)
- [Pablo Milanés debe recibir hoy el alta hospitalaria en España EFE.](#)
- [Presidente de la Confederación de Béisbol Profesional del Caribe realiza contactos con dirigentes deportivos en La Habana EFE.](#)

DEL MUNDO

- [Venezuela y Rusia ratifican alianza estratégica ANSA.](#)
- [Putin visitó el centro situacional Elecciones 2012 ITAR-TASS.](#)
- [Estudiantes hispanos y afroestadounidenses son los más acosados por las autoridades AP.](#)
- [Presentan cargos de ciberpiratería en EE.UU. a seis miembros de Anonymous EFE.](#)
- [Canciller surcoreano viaja a EE.UU. tras la moratoria nuclear de Pyongyang EFE.](#)
- [China acoge con agrado avances positivos en diálogo entre la RPDC y EE.UU XINHUA.](#)
- [Pekín reitera su postura con respecto a la solución pacífica de la crisis de Siria XINHUA.](#)
- [Netanyahu expresó a Obama que todavía no ha tomado la decisión de atacar a Irán DPA.](#)
- [“Potencias aceptan oferta de Irán de retomar diálogo nuclear”. REUTERS](#)

FIDEL CASTRO: “INTERNET ES UN INSTRUMENTO REVOLUCIONARIO”

Omar Pérez Salomón

El 3 de febrero de 2012, en la presentación de dos tomos del libro *Guerrillero del Tiempo*, que recoge las conversaciones de la periodista y escritora Katuska Blanco con el líder de la Revolución cubana, Fidel llamó la atención sobre la enorme revolución que se ha producido en el pensamiento, en un momento marcado por avances científicos y tecnológicos inusitados, y expresó:

"Internet es un instrumento revolucionario que permite recibir y transmitir ideas, en las dos direcciones, algo que debemos saber usar", y se preguntó: "¿Estamos aprovechando esos valores y recursos para transmitir ideas?".

Sin dudas, la respuesta está en estar bien informados, pertrecharnos de los argumentos y conceptos que permitan desarrollar el debate de ideas, defender una concepción de la verdad diferente de la que quieren imponer los medios de comunicación dominantes, y utilizar todas las herramientas a nuestro alcance para lograr este propósito, como nos convoca Fidel.

En el campo de las tecnologías de la información y las comunicaciones, el imperialismo norteamericano tiene un plan dirigido a subvertir el orden y la constitución cubana, empleando las redes y aplicaciones informáticas.

En este sentido, recuerdo lo planteado por Mauricio Manuel Reyes, en el artículo, *Ciberguerra VS Cuba: Los gobiernos incómodos del "Cuarto Mundo"*, publicado en Cubadebate, el pasado 3 de febrero, "Bajo esta estrategia injerencista, es 'legal' para el Ejecutivo estadounidense fabricar 'ciberdisidentes' o mercenarios virtuales orientados a difundir mensajes manipulados o realizar llamamientos a la desobediencia civil en Cuba, empleando plataformas como Twitter, Facebook, Blogs y otras. Ante esta hostilidad permanente, no se descarta que en el futuro inmediato se incrementen las acciones subversivas hacia la isla".

"A un plan" -dijo José Martí- "obedece nuestro enemigo: el de enconarnos, dispersarnos, dividirnos, ahogarnos. Por eso obedecemos nosotros a otro plan; enseñarnos en toda nuestra altura, apretarnos, juntarnos, burlarlo, hacer por fin a nuestra patria libre. Plan contra plan."

Ante esta situación la respuesta de Cuba, es decir nuestro plan, está basado en la misma obra de la Revolución, que ha permitido el desarrollo del recurso más valioso, el humano, y un uso conveniente de los pocos recursos económicos y tecnológicos, puestos a disposición de la educación y la cultura del pueblo cubano.

A continuación, algunos resultados que validan el pensamiento de Fidel y el uso creciente y ordenado de las TIC en Cuba:

La Unión Internacional de Telecomunicaciones en su último informe, situó a Cuba en el cuarto lugar, entre todos los países en habilidades en el uso de las TIC.

El servicio de navegación en Internet se facilita de acuerdo al poco ancho de banda que dispone el país, 229 Mbps (megabytes por segundo) para la salida y 458 Mbps para la entrada, priorizando la conexión a la red de manera organizada para garantizar un uso social de la misma, y que pueda ser utilizada adecuadamente por médicos, científicos, estudiantes, profesionales, periodistas, personalidades de la Cultura, empresas, centros de investigación y pueblo en general.

604 Joven Club de Computación han graduado a 2,5 millones de personas en cursos que tienen como objetivo proporcionar una cultura informática a la comunidad, con prioridad para los niños, adolescentes y jóvenes; pero también a personas con discapacidad o de la tercera edad.

Cuba posee más de 720 mil computadoras, de ellas más de 450 mil conectadas en red, puestas a disposición del desarrollo económico y social del país. Cuenta con unas 100.000 computadoras en todos los niveles de enseñanza del sistema de Educación.

Hoy existen más de 500 mil páginas cubanas en Internet, más de 1,7 millones de usuarios de correo electrónico y más de 400 mil de Internet, todo lo cual se multiplica en cientos de miles más si se tiene en cuenta el carácter social de muchas de estas facilidades, que permite que un mismo punto de conexión sea utilizado por varias personas, al igual que sucede con una cuenta de correo electrónico.

La red de la Salud, *Infomed*, cuenta con más de 100 mil usuarios, y casi dos tercios de ellos acceden desde sus viviendas. Según el proveedor de información sobre la Red, *Alexa*, es el 13 339 más visitado en la red de redes y en Venezuela ocupa el lugar 877, en El Salvador el 939 y en Colombia el 989.

En el 2010 la UNESCO informaba que Cuba es el país del mundo que tiene la mayor tasa bruta de matrícula universitaria, con el 109 por ciento y una tasa de alfabetización de un 99,8%, por encima de muchos países

desarrollados. Con el inicio del curso escolar 2011-2012, abrieron sus puertas más de 60 universidades de la isla, con una inscripción de cerca de 500 mil alumnos.

Todos los asentamientos de Cuba de más de 300 habitantes tienen comunicación telefónica, instalados a un alto costo asumido por el Estado cubano. Se trabaja en facilitar comunicación a los poblados de menos de 300 habitantes.

La Enciclopedia Colaborativa Cubana, Ecured, con más de 83 mil artículos, más de 14 mil colaboradores registrados y unas 40 mil visitas diarias, se ha convertido en la primera Red Social de contenidos en nuestro país, pues además de textos, se puede compartir opiniones, fotos y acceder a una biblioteca virtual con más de 6 mil títulos hasta el momento.

Cada vez más cubanos utilizan Facebook, Twitter y otras redes sociales como vía de comunicación con el mundo. Más de 300 blogs con perfiles diferentes divulgan la verdad de Cuba desde nuestro país.

WORLD POLITICS REVIEW (Versión digital) 29 de febrero de 2012 EE.UU.

AUNQUE HAN MEJORADO LAS RELACIONES DE EE.UU. CON CUBA, AÚN PERSISTEN OBSTÁCULOS QUE ENTORPECEN SU PROGRESO

Catherine Cheney

En la primera reunión de alto nivel entre Estados Unidos y Cuba desde que el expresidente estadounidense Jimmy Carter se reuniera con el presidente cubano Raúl Castro en el 2010, los senadores Patrick Leahy y Richard Shelby viajaron a la Isla la semana pasada para discutir el caso del estadounidense preso Alan Gross.

Aunque el caso ha tensado las relaciones entre ambos países, y a pesar de que EE.UU. sigue siendo el único Estado en el hemisferio occidental que no tiene relaciones diplomáticas normales con Cuba, ha habido algunos avances en la relación, especialmente durante los últimos tres años.

Geoff Thale, supervisor de investigaciones y promoción de la Oficina de Washington para América Latina, identificó tres cambios significativos desde que Barack Obama asumiera la presidencia.

“El primero y más general es la disminución de las tensiones que existían durante la Administración Bush”, sostuvo Thale. “El segundo es el fin de la restricción a los viajes y remesas de la familia cubanoamericana, lo cual constituye una gran ayuda para los familiares, es bueno para la economía cubana y cambia la dinámica. Y el tercero es que la Administración Obama ha flexibilizado las leyes relacionadas con los viajes académicos, religiosos y de otro tipo organizados entre ambos países”.

Si bien eso representa un progreso, sobre todo comparado con el punto más bajo durante la Guerra Fría en las relaciones Cuba-EE.UU, los desfavorables antecedentes de Cuba en derechos humanos y los presos políticos dificultan su evolución.

No obstante, Cuba excarceló a 100 presos políticos a finales del 2011, explicó Thale, y en diciembre, el país anunció que podría liberar a casi 3 000 presos antes de la próxima visita del papa Benedicto XVI. La jerarquía de la Iglesia Católica ha dialogado directamente con el gobierno cubano, señala Thale, y estas discusiones han conducido a la liberación de los presos políticos, así como a una apertura gradual del país.

Cuba también ha dado una serie de pasos para reanimar su economía, añadió Thale, e hizo hincapié tanto en el anuncio de que el gobierno cubano comenzará a reducir el sector estatal como en el aumento de las oportunidades ya ampliadas para el empleo en el sector privado.

“Las leyes han cambiado. Es más fácil obtener los permisos. El número de cuentapropistas se ha triplicado durante el último año y medio. Se nota en las calles”, dijo. “Se ha legalizado la venta de casas y autos en el mercado privado y se ha autorizado la venta de materiales de construcción a particulares. Ahora el que quiera puede ir a comprar cemento, pintura, puntillas, mientras que antes era controlado por el Estado”.

Cuba también ha mejorado sus relaciones con América Central y del Sur, Thale reveló al describir su participación en los organismos regionales y destacó en especial la inversión brasileña en la ciudad portuaria del Mariel, en las afueras de La Habana, la capital.

En cuanto a las relaciones de Cuba con la Unión Europea, Thale las calificó de "peculiares". "Aunque la Unión Europea tiene relaciones diplomáticas normales con Cuba", continuó, "entre Cuba y la UE no hay extensos acuerdos para el desarrollo económico, el comercio y las inversiones".

España está trabajando para cambiar esta situación, Thale manifestó, al comentar que existe una amplia inversión española en el sector turístico de Cuba. A principios de este mes, agregó, una compañía petrolera española comenzó a perforar el primer pozo en las exploraciones petroleras en las costas al noroeste de La Habana.

Comparativamente, el progreso de las relaciones entre EE.UU. y Cuba está limitado en lo fundamental, señaló Thale, por el hecho de que ya no se considera que Cuba tenga una importancia estratégica para EE.UU. Pero si las exploraciones petroleras que se llevan a cabo en las aguas cubanas conducen a un hallazgo importante, Thale enfatizó, "la dinámica de la política se tornaría más tolerante".

"La especie de razón de ser de la política a este nivel de las sanciones de EE.UU. contra Cuba desapareció a finales de la Guerra Fría. Hay mucho que criticar cuando de Cuba se trata...pero lo criticable no es suficiente para justificar nuestro embargo económico", dijo. "Fortalece nuestra imagen ante el resto de Latinoamérica, pero no es tan fuerte como para que cualquier presidente se diga: 'Tengo que cambiar esto'".

Traducción: Inalys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

WASHINGTON, 6 MAR 2012 (AFP) - El Comando Sur de Estados Unidos se mantiene vigilante ante "turbulencias geopolíticas" que se pudieran originar en Cuba, Venezuela, Bolivia y Haití, aseveró este martes su jefe, el general Douglas Fraser, en una audiencia en el Congreso.

Esas "potenciales turbulencias geopolíticas" podrían tener "un impacto sobre ciudadanos y militares estadounidenses en la región", afirmó Fraser Mientras, Haití "sigue siendo vulnerable a los desastres naturales y las penurias económicas", advirtió.

Durante la audiencia, Fraser mostró también su preocupación por la falta de cooperación de Venezuela en actividades contra el narcotráfico.

"Estamos comenzando a ver un aumento" de las actividades del gobierno venezolano contra grupos narcotraficantes, como la captura de algunos capos colombianos, pero "sus esfuerzos no han sido suficientes", aseveró.

"Siguen suministrando una base en la cual organizaciones narcotraficantes pueden continuar operando", dijo Fraser.

GINEBRA, 6 MAR (EFE).- Adriana Pérez O'Connor lleva 14 años sin ver a su esposo, Gerardo Hernández, uno de los cinco cubanos encarcelados en EE.UU. por conspiración para cometer espionaje, y su esperanza es que la presión internacional fuerce al presidente estadounidense, Barack Obama, a adoptar una medida de gracia que les permita reunirse.

"La solución está hoy en manos del presidente Obama", dijo a EFE Pérez O'Connor, que está en Ginebra para entrevistarse con responsables de distintas instancias de la ONU con el objetivo de que aumente la presión sobre Washington, en lo que las familias y el Gobierno cubano consideran como un caso motivado políticamente.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, fueron condenados a distintas penas de cárcel por un tribunal de Florida (EE.UU.) en 2001 por conspirar y operar como agentes extranjeros sin haberlo notificado al Gobierno estadounidense.

Integraban la red "Avispa", desmantelada tres años antes en el sur de Florida, y reconocieron durante el juicio que eran agentes del Gobierno de La Habana, pero que no espionaban a EE.UU., sino a "grupos terroristas de exiliados" que conspiraban contra Cuba.

Sólo uno de ellos está hoy en día en la calle. Se trata de René González, que salió de la cárcel en octubre pasado tras cumplir una condena de 13 años, pero que no podrá regresar a Cuba hasta 2014, cuando terminen

los otros tres años de libertad vigilada que le impusieron.

La pena más contundente fue para Hernández, condenado a dos cadenas perpetuas y a 15 años de privación de libertad, tras un juicio que, según diversas instancias internacionales y organizaciones no gubernamentales, no reunió las garantías básicas.

Las denuncias del Gobierno cubano y de las familias logró que el grupo de trabajo de la ONU sobre detenciones arbitrarias instara a Washington en 2005 a dar una solución al caso de "los cinco", con cuya situación se han solidarizado, entre otros, el ex presidente de Estados Unidos Jimmy Carter y 10 premios Nobel de la Paz.

Pérez O'Connor explica que ha sido la presión ejercida en los últimos 14 años lo que ha conseguido cambiar la percepción que se tenía del caso, y recuerda que al principio nadie les escuchaba porque se daba por buena la versión de que los agentes habían sido sorprendidos cuando espían en EE.UU. y que, por lo tanto, las condenas eran justas.

En este sentido, considera que se ha ganado "la batalla de la verdad", pero no la de la vía legal, la única que puede devolver la libertad a sus familiares o, al menos, permitir que las autoridades estadounidenses abran la mano en lo que se refiere a las visitas.

A Pérez O'Connor se le ha negado reiteradamente un visado para viajar a Estados Unidos y visitar en la cárcel a su esposo, y no tiene muchas esperanzas de que las cosas vayan a cambiar.

"Hemos agotado todos los recursos legales. No hemos logrado obtener nuestra visa y sistematizar la regularidad de las visitas de las familias, que tienen como derecho los presos", afirma la esposa de Gerardo Hernández, que mantiene el contacto con su marido mediante cartas -"revisadas y censuradas"- y conversaciones telefónicas, "que no pueden prolongarse más de quince minutos", según explica.

Las familias dan por hecho que no hay marcha atrás en los tribunales estadounidenses y han optado por "influir en Obama, que es premio Nobel de la Paz, para que ponga fin a esta injusticia".

"Sabemos que la Administración de Estados Unidos no va a tomar una decisión de forma espontánea y voluntaria. Tiene que ser bajo la mirada internacional, bajo la exigencia de todas las personas que puedan transmitir a este Gobierno el interés de este caso, que le hace mucho daño a la imagen de Estados Unidos", agrega.

"Han transcurrido casi 14 años desde que están presos -continúa Pérez O'Connor-. Es tiempo suficiente para que se haga un gesto".

Adriana Pérez O'Connor tiene 42 años y no ve a su marido cara a cara desde los 28, un tiempo que es consciente de que no va a recuperar, pero en el que no quiere pensar porque lo importante es "luchar con la convicción de que los vamos a tener con nosotros".

Conoció a Gerardo Hernández en la Universidad y asegura que pese a la distancia sigue manteniendo la misma complicidad con él y los mismos proyectos de futuro, una palabra que utiliza poco.

Ha pensado muchas veces en el reencuentro con su marido, pero prefiere no hablar de ello y dejar que ese momento tome forma por sí mismo cuando llegue: "lo que imagino me lo guardo para mí".

GINEBRA, 6 MAR (PL) El bloqueo mantenido durante más de 50 años por Estados Unidos contra Cuba fue condenado aquí durante una asamblea preparatoria de la XIII reunión ministerial de la Conferencia de la ONU sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD).

Durante los debates, la presidencia del Comité Preparatorio del Grupo de los 77 y China y los coordinadores de los grupos regionales de Asia, África y América Latina y el Caribe denunciaron la aplicación de esta política hostil.

El consejero de la misión cubana ante los organismos internacionales en Ginebra, Carlos Fidel Martín, explicó las negativas consecuencias de ese cerco económico, comercial y financiero impuesto por Washington.

Martín demandó, asimismo, que se mantengan en los documentos para la cita de la UNCTAD, a celebrarse en Doha del 21 al 26 de abril, dos párrafos en los cuales se denuncia la aplicación de medidas coercitivas unilaterales.

El primero de ellos exige a los Estados abstenerse de promulgar y aplicar este tipo de políticas, que son opuestas al derecho internacional y la carta de la ONU e impiden el desarrollo económico y social de los países pobres.

Tales medidas, agrega el texto, dificultan el acceso a los mercados, las inversiones y la libertad de tránsito, así como el bienestar de la población.

El segundo párrafo señala que la UNCTAD debería ayudar a los países afectados por este tipo de imposiciones, contrarias a las normas de la Organización Mundial del Comercio, y hacer las recomendaciones apropiadas para darles respuesta o evitarlas.

China, Irán, Zimbabue, Bolivia, Ecuador y Venezuela apoyaron la denuncia realizada por Cuba y exigieron que estos párrafos quedaran en el contexto de análisis de política, así como en los mandatos de la actividad ejecutiva de la UNCTAD en los próximos cuatro años.

LA HABANA, 5 MAR (EFE).- El premio Nobel de Química 2003, el estadounidense Peter Agre, se mostró hoy optimista con la posibilidad futura de que científicos de su país y Cuba puedan "trabajar juntos".

Agre, que participa como invitado en el XXIX Congreso Internacional Biotecnología Habana 2012, impartió en la inauguración una conferencia y fue declarado "presidente de honor" del evento por sus organizadores del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB).

"He venido a Cuba para enseñar, pero también para aprender, para unirnos, para trabajar juntos", declaró el bioquímico norteamericano a periodistas.

Agre, vicerector de ciencia y tecnología de la Universidad de Duke, en Durham, Carolina del Norte, consideró que Cuba puede aportar al desarrollo de una vacuna para prevenir la malaria con investigaciones que podrían resultar "muy útiles" a otros países para combatir esa enfermedad, sobre la que él realiza estudios.

"Espero que los (científicos) norteamericanos y los cubanos podamos ser grandes amigos pronto", subrayó aludiendo al conflicto político que mantienen los Gobiernos de Estados Unidos y Cuba desde hace más de 50 años y que impiden tales colaboraciones.

El congreso Biotecnología Habana 2012 está dedicado en esta edición al tema de las aplicaciones biomédicas y reúne a unos 600 participantes de 39 países, entre los que figuran Alemania, Estados Unidos, Canadá, Francia, Italia, Suecia, España, Dinamarca, Reino Unido, Portugal, Argentina, Colombia y México.

Al acto de apertura asistieron el vicepresidente Jose Ramón Fernández, el ministro de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, José Miyar y el asesor del Consejo de Estado, Fidel Castro Díaz-Balart, hijo del expresidente Fidel Castro, y un grupo de invitados.

La agenda del encuentro científico, que concluirá el próximo jueves, incluye temáticas como las enfermedades infecciosas, la bioinformática y sistemas biológicos, nuevos enfoques terapéuticos en las enfermedades neurodegenerativas y terapias contra enfermedades como el cáncer.

El CIGB, una de las instituciones científicas líder de la isla, expondrá los avances en la producción de una vacuna profiláctica contra el dengue que controla la multiplicación viral.

También ha anunciado que presentará las novedades de los resultados de Cuba en el desarrollo de medicamentos contra la hepatitis B y C y proyectos de vacunas terapéuticas para tratar tumores de próstata y cervicouterinos, hepatitis B y C y uno para el Sida, que comenzará estudios clínicos a mediados de este año.

La industria farmacéutica y biotecnológica ocupa el segundo lugar en las exportaciones del país y el CIGB obtuvo en los últimos dos años ingresos por más de 100 millones de dólares de la venta de sus productos que están registrados en 57 países, según datos de la institución.

LA HABANA, 6 MAR (XINHUA) -- El nuevo candidato vacunal de Cuba contra el Síndrome de inmunodeficiencia adquirida (Sida) centra hoy el interés de los 600 científicos de 38 países que asisten al XXIX Congreso Internacional "Biotecnología Habana 2012".

La noticia sobre los avances en el desarrollo de una vacuna contra el mal, que fue probada con éxito en experimentos con ratones, atrajo la atención de los participantes en el evento inaugurado anoche en el Palacio de Convenciones de la capital cubana.

Expertos locales anunciaron que un equipo especializado se prepara para iniciar, en fecha próxima, ensayos de tipo 1 en humanos que contrajeron el virus. La vacuna Teravac-HIV-1 está hecha con técnicas de ingeniería genética desarrollada a partir de una proteína recombinante, y busca inducir una respuesta celular contra el virus.

El antígeno cubano busca provocar una respuesta de las células en el organismo contra el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH). Enrique Iglesias, quien lidera el grupo que diseñó la vacuna, explicó que el ensayo se realizará en un grupo "muy pequeño, muy controlado" de pacientes "seropositivos" que "no están en etapas avanzadas" de la enfermedad.

En Cuba hay unos 15.400 pacientes con VIH, lo que lo hace uno de los países menos afectados en el mundo con esta enfermedad.

Desde que fue detectado el virus en el país caribeño, en 1986, se reportaron 2.580 muertes por esa causa, según cifras oficiales. El grupo de hombres que tiene sexo con hombres constituye el más afectado por el Sida, y casi nueve de cada 10 varones adquirieron la enfermedad a través de relaciones sexuales desprotegidas, la principal vía de contagio de la infección en el país caribeño.

Funcionarios del ministerio de Salud Pública aseguran que la ínsula invierte más de 200 millones de dólares al año en programas de promoción, prevención y atención a pacientes con Sida. Los programas incluyen el tratamiento gratuito para cada enfermo con medicinas retrovirales, algunas de las cuales se producen en el país.

En Cuba, con un reconocido desarrollo en el área de la biotecnología y la salud, operan unos 200 laboratorios para exámenes de detección del VIH, en los cuales se hicieron el pasado año 2,3 millones de esas pruebas, la mayor cantidad en los últimos cinco años. La vacuna Teravac-HIV-1 fue desarrollada en el Centro de Ingeniería

Genética y Biotecnología (CIGB), ubicado en La Habana, donde se elaboran otros medicamentos contra el cáncer y hepatitis.

Entre los más de 100 productos médicos de alta tecnología que comercializa la isla caribeña sobresalen el sistema de diagnóstico del Sida, así como el factor de crecimiento epidérmico y la estreptoquinasa. La Habana también vende varios tipos de interferones, el gamma humano y la primera vacuna efectiva contra la garrapata, entre otros.

Con éxitos reconocidos por organismos internacionales en más de 30 años de experiencia, la biotecnología cubana se ha convertido en una fuente importante de ingresos para la isla caribeña. Para la prestigiosa revista científica británica "Nature" (Naturaleza), la industria biotecnológica de la isla es la más estable y de mejor resultado entre las naciones en desarrollo.

BOGOTÁ, 6 MAR (XINHUA) -- La canciller de Colombia, María Ángela Holguín, confirmó hoy que el viaje del presidente colombiano Juan Manuel Santos a Cuba, donde dialogará con sus colegas cubano y venezolano, Raúl Castro y Hugo Chávez, será útil para definir la participación de la isla en la próxima Cumbre de las Américas.

En diálogo con la emisora local Caracol Radio, la jefa de la diplomacia colombiana, quien acompañará a Santos a La Habana, afirmó que "vamos a conversar con el presidente Raúl Castro y vamos a ver a qué decisión se llega, pero de una manera muy cordial". La víspera, Santos anunció su partida el miércoles hacia la capital cubana para encontrar una salida al impasse por el que atraviesa la organización del evento, por cuenta de una propuesta de la Alianza Bolivariana para los pueblos de América (ALBA).

En una reunión de la ALBA, algunos países instaron a sus pares a desairar el encuentro hemisférico de abril si Cuba es dejada al margen aun cuando sigue fuera de la Organización de Estados Americanos (OEA). "Seguramente ya por la noche de mañana tendremos una decisión definitiva" para esta situación, añadió Holguín.

La canciller se abstuvo de responder la pregunta sobre qué pasaría si Cuba o Estados Unidos, un fuerte aliado de Colombia en el continente, quedan fuera de la cumbre prevista en la ciudad colombiana de Cartagena de Indias.

El gobierno de Estados Unidos, cuyo presidente Barack Obama planea viajar a Cartagena para la Cumbre el 15 y 16 de abril, mantiene su negativa de invitar a Cuba al encuentro.

Durante su breve estancia en La Habana, Santos también se reunirá con su colega venezolano, Hugo Chávez, quien permanece en esa ciudad tras ser sometido a un tratamiento médico por una afección cancerígena.

BOGOTÁ, 6 MAR (DPA) - La ministra de Relaciones Exteriores de Colombia, María Ángela Holguín, dijo hoy que es posible que mañana mismo se defina la polémica de la eventual participación cubana en la Cumbre de las Américas durante la visita que hará a La Habana el presidente colombiano, Juan Manuel Santos.

El jefe de Estado anunció este lunes que viajará para hablar con su homólogo Raúl Castro sobre la cumbre, que se celebrará el 14 y 15 de abril en la ciudad colombiana de Cartagena de Indias.

Santos también dijo que aprovechará el viaje para visitar en el hospital al presidente de Venezuela, Hugo Chávez, que convalece de una cirugía, con quien firmará anexos de un acuerdo comercial.

Holguín dijo que Santos decidió abordar el tema con Castro para resolver el asunto y que no se vea afectada la agenda de la Cumbre de las Américas, que tiene puntos de interés como la lucha contra la pobreza, la seguridad y los desastres naturales, entre otros.

"En todas las consultas que he realizado hay una posición en que todos quisieran que Cuba cambie lo que ha sido en las últimas décadas y se pueda avanzar. En ese sentido el presidente (Santos) consideró que lo mejor que puede hacer es ir a conversar con el presidente Castro", dijo Holguín en declaraciones a la estación W Radio.

La controversia sobre una posible participación de Cuba en la cita de jefes de Estado y de Gobierno surgió el mes pasado, cuando el presidente ecuatoriano, Rafael Correa, dijo que ese país debe asistir a la cumbre durante un encuentro de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

La iniciativa fue secundada por Chávez y entonces comenzaron a circular rumores sobre la posibilidad de que los países del ALBA protagonizaran un boicot contra la Cumbre de las Américas si Cuba no asiste.

No obstante, en una reunión posterior celebrada el 15 de febrero en La Habana los integrantes del ALBA evitaron pronunciarse claramente sobre un posible boicot y dijeron que tomarán una decisión tras las consultas iniciadas por Colombia.

Holguín viajó a comienzos de febrero a La Habana para entrevistarse con el presidente Castro y su colega de Exteriores, Bruno Rodríguez, aunque desde entonces es poco lo que se ha conocido porque la propia jefa de la diplomacia colombiana ha dicho que esas consultas no se deben ventilar en los medios de prensa.

La canciller ha advertido que la decisión de invitar o no a Cuba a la reunión no depende únicamente de Colombia sino de un consenso entre los países. Estados Unidos, a través de varios funcionarios, se ha mostrado en desacuerdo con la posibilidad de que Castro esté presente en Cartagena de Indias.

Interrogada acerca de la posibilidad de que Cuba preste sus buenos oficios para un eventual diálogo de paz entre el gobierno colombiano y la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN), Holguín manifestó que desconoce ese tema y que el único punto en la agenda entre Santos y Castro es la Cumbre de las Américas.

"La gente que piense más cosas de la cuenta se sale un poco de las decisiones que se toman a nivel de gobierno, se sale un poco de contexto", dijo.

Cuba fue escenario de conversaciones entre delegados del ELN y del anterior gobierno colombiano de Álvaro Uribe (2002-2010), pero el proceso se rompió por discrepancias en torno a los métodos de verificación de un cese del fuego.

"Queremos hablar sobre la participación de Cuba en la Cumbre de las Américas. El escenario es conversar con ellos", reiteró Holguín.

La canciller señaló que el proceso de la Cumbre de las Américas dice cuáles son los países que deben estar en esas reuniones y recordó que Cuba ha expresado que no está interesada en volver a la Organización de Estados Americanos (OEA), que funge de Secretaría Técnica de dichos encuentros.

Sin embargo, Holguín indicó que el hecho de que Cuba no esté en la OEA no significa que no pueda estar en un proceso de la Cumbre de las Américas.

Holguín comentó que lo ideal sería que el tema de la presencia o no de Cuba en este tipo de encuentro se resuelva definitivamente para que no se produzca una polémica cada tres años.

Asimismo, puso en duda un eventual boicot de los países del ALBA al revelar que Bogotá ya recibió confirmación de la presencia en Cartagena de Indias del presidente de Nicaragua, Daniel Ortega.

CARACAS, 6 (ANSA) El presidente venezolano, Hugo Chávez, informó hoy que se está recuperando de la operación de cáncer a la que fue sometido, tras confirmar que mañana miércoles se reunirá con su par de Colombia, Juan Manuel Santos, en La Habana.

"Sigo recuperando, mañana voy a recibir a Juan Manuel Santos, ha querido venir a visitarme, voy a reunirme un rato, seguramente vendrá Raúl (Castro) también", dijo Chávez a través de un contacto telefónico con la televisora estatal.

Chávez permanece en Cuba, recuperándose de la operación que le practicaron en el mismo lugar donde le extirparon un tumor maligno en junio del año pasado.

"Ahí estoy recuperándome, con el favor de Diosito Santo y la Virgen para seguir dando esta batalla por la patria obrera buena, la paz y el desarrollo integral", afirmó.

"Yo le pido a Dios que nos de vida y salud para poder dejar desarrollada esta Patria en potencia", aseveró Chávez con buen tono de voz, refirió que tras la operación en su cuerpo está "todo reponiéndose en su lugar", sin detallar ningún aspecto sobre el tratamiento que adelanta para combatir el nuevo cáncer.

"En verdad yo estaba como un caballo loco, pero no puedo estar como un caballo loco, estoy más dedicado a pensar, a poner todas mis moléculas en estudiar y pensar y planificar ese gran futuro de Venezuela que ya comienza a asomarse en el horizonte", señaló el mandatario.

QUITO, 6 MAR 2012 (AFP) - El canciller de Ecuador, Ricardo Patiño, dijo el martes que espera que la visita del presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, a Cuba este miércoles derive en la asistencia de la isla a la VI Cumbre de las Américas, prevista para abril en el balneario colombiano de Cartagena.

"El presidente Santos, de Colombia, irá mañana a Cuba para tratar sobre la presencia de este país en la Cumbre de las Américas (el próximo mes)", expresó el diplomático en su cuenta de Twitter.

Patiño agregó que "ojalá la gestión permita que todos los jefes de Estado de los países americanos concurren a esa cumbre".

"También ya debe terminar ese injusto e injustificable bloqueo de más de 50 años a la isla caribeña, que tanto daño ha provocado", manifestó Patiño.

El lunes, Santos anunció que se reunirá el miércoles en La Habana con su par cubano, Raúl Castro, para dialogar sobre la asistencia o no de Cuba a la cita presidencial.

La visita de Santos a Cuba se producirá un mes después de que su canciller, María Ángela Holguín, visitara La Habana para tratar el mismo tema.

Estados Unidos se opone a que la isla asista a la cumbre por no ser integrante de la Organización de Estados Americanos (OEA).

El 16 de febrero pasado, el mandatario ecuatoriano, Rafael Correa, negó que esté promoviendo un "boicot" contra la reunión presidencial y reiteró su propuesta de que los países de la Alternativa Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) no asistan a la misma si Cuba no es invitada.

Correa indicó que hay que ser "muy claros y contundentes" en cuanto a que "no se puede llamar cumbre de las Américas a algo donde no va Cuba".

BOGOTÁ, 6 MAR (EFE).- El presidente de Perú, Ollanta Humala, asistirá a la VI Cumbre de las Américas con la intención de plantear que en las siguientes convocatorias se incluya a todos los países del continente, dijo hoy el canciller peruano, Rafael Roncagliolo.

El ministro definió así la postura de Perú ante la iniciativa ecuatoriana de reclamar que Cuba sea invitada a la cumbre que se celebrará en Cartagena de Indias los días 14 y 15 de abril.

Roncagliolo abordó hoy esa cuestión en Bogotá con su homóloga colombiana, María Ángela Holguín.

"El presidente Humala tiene toda la intención de asistir a la Cumbre de Cartagena", anunció Roncagliolo en una rueda de prensa conjunta, y sólo condicionó la ausencia de Perú a "algún imprevisto, una situación nueva o resultados por ahora impredecibles" que serían discutidos con los demás jefes de Estado de la región.

Según Roncagliolo, "Humala estará en Cartagena para plantear la necesidad de que en un futuro estas cumbres incluyan a todos los países de la región, incluido Cuba", pues, según dijo, "las cumbres hemisféricas deben incluir a todos los países del hemisferio".

Holguín manifestó su apoyo a esta idea y señaló que la mayor parte de países tiene interés en que "el tema de Cuba y su inserción en todo el continente debe avanzar, no se debe dar solamente cada tres años cuando estamos a las puertas de la cumbre".

El canciller peruano apreció la forma en que el Gobierno de Colombia ha abordado la situación desde que el presidente de Ecuador, Rafael Correa, planteara en una cumbre de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) que los países miembros no deberían acudir al encuentro si Cuba no es invitada.

Por su parte, Estados Unidos ha mantenido todo este tiempo que Cuba no reúne los requisitos democráticos para participar en la reunión de Cartagena de Indias.

"Quiero saludar (...) los esfuerzos que está haciendo el Gobierno colombiano, el presidente (Juan Manuel) Santos, la canciller María Ángela Holguín, que van a viajar a Cuba el día de mañana para buscar mantener la armonía dentro del continente, del hemisferio y por supuesto dentro de la región", dijo Roncagliolo.

Sobre esta visita, Holguín insistió en el mensaje de cabecera del Gobierno colombiano en torno a esta discusión: "Que sea a través del diálogo y de consensos que se avance en los temas en la región.

Queremos que el tema de Cuba avance y eso es parte de nuestra visita el día de mañana".

El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, confirmó este martes su participación en el encuentro de Santos y el mandatario cubano, Raúl Castro, el miércoles en La Habana, donde el venezolano se recupera de una operación en la que le fue extirpado un nuevo tumor canceroso el pasado día 26.

Desde la primera Cumbre de las Américas, celebrada en Miami en 1994, los participantes han sido los gobernantes de los 34 países de la Organización de Estados Americanos (OEA), de la que Cuba fue suspendida en 1962.

La suspensión fue levantada en 2009 pero Cuba no solicitó su reincorporación.

En la tercera cumbre, celebrada en Québec en 2001, los participantes acordaron una suerte de cláusula democrática que es esgrimida por Estados Unidos para rechazar la presencia de Cuba en esas reuniones.

MADRID, 6 MAR (EFE).- El ministro de Exteriores español, José Manuel García-Margallo, dijo hoy que no tiene previsto viajar a la isla este año, aunque no cerró la puerta: "No está en la agenda en estos momentos, pero daremos una pensada a ese tema".

El ministro señaló también que el Gobierno español "no va a privilegiar" el cambio de la llamada Posición Común de la Unión Europea hacia el país caribeño, en un desayuno informativo de Europa Press en Madrid.

No obstante, se mostró partidario de ir "adaptando la interpretación" del actual marco de relaciones de la UE con Cuba, siempre y cuando el régimen castrista haga avances "en materia de amnistía, libertades, derechos, pluralismo político".

A su juicio, no es posible modificar la Posición Común sin que haya "cambios paralelos" por parte del régimen cubano, como pretendía -añadió- el anterior Gobierno socialista.

Tras confirmar que Cuba será invitada a la Cumbre Iberoamericana de Cádiz, aseguró que esta cita tendrá dos principios básicos para el Ejecutivo del Partido Popular: el respeto recíproco entre los países y considerar los asuntos iberoamericanos como "asuntos de familia".

"A unos les gustará más el proyecto de Colombia, México y Perú; a otros les gustará más el proyecto del ALBA (países bolivarianos), pero ambos proyectos tienen que ser respetados, entendidos y asumidos por toda la cumbre y todos los países", defendió.

García-Margallo subrayó la necesidad de que Europa estreche su colaboración con Latinoamérica.

"La Unión Europea, si no quiere desaparecer, tiene que hacer un esfuerzo especial en América Latina, y se tiene que contar con la opinión de España", opinó.

LA HABANA, 5 FEB (NOTIMEX).- La revista católica cubana Espacio Laical abogó hoy por crear "un nuevo consenso político" que permita enrumbar a Cuba hacia una sociedad "cada vez más justa, más equilibrada y más prospera".

Pero advirtió que para alcanzar la armonía social, el desarrollo económico y el nuevo consenso político, "hace falta tomar el camino patriótico del encuentro, del diálogo y de la reconciliación entre todos los cubanos".

En un editorial con motivo de la próxima visita del Papa Benedicto XVI, afirmó que la primera Conferencia Nacional del gobernante Partido Comunista (PCC) aprobó "cambios importantes" pero insuficientes.

La nota, publicada en su edición digital, consideró que los resultados de la conferencia, celebrada el 28 y 29 de enero pasado, "han provocado frustración en amplios sectores nacionales".

Opinó que el cónclave de 800 delegados "no alcanzó a dar el salto necesario y suficiente para enrumbar a la nación por el camino del cambio que anteriormente sus propios dirigentes habían anunciado".

El editorial titulado "Virgen mambisa: ¡Que seamos hermanos!", recordó que el Papa visitará Cuba del 26 al 28 de este mes, con motivo del 400 aniversario del hallazgo de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de la isla caribeña.

Espacio Laical, del Consejo Arquidiocesano de Laicos, estimó que Cuba es "un país plural", donde entre sus ciudadanos existen diferencias políticas, económicas, sociales y religiosas.

Pero señaló que pese a ello, la mayoría aboga por "una patria independiente, democrática, desarrollada, con justicia social y sin interferencias externas en nuestros asuntos soberanos".

En otra parte, Espacio Laical hizo votos para que los diferentes actores internacionales, particularmente Estados Unidos y los países latinoamericanos, "contribuyan a los procesos de cambio en Cuba".

Desde su punto de vista, esto se lograría "a través del levantamiento de sanciones calificadas por el papa Juan Pablo II como inmorales, ilegales y contraproducentes".

La publicación exhortó a "nuestros compatriotas en la diáspora", los exiliados cubanos, a visitar la isla con motivo del Año Jubilar, particularmente durante los días de la visita papal.

Casi 750 disidentes firmaron el viernes pasado una carta pública en la que llaman a Benedicto XVI a reconsiderar su visita a Cuba, pues alegan que refrendará la política de represión que imputan al gobierno cubano.

Esta será la segunda visita de un obispo de Roma a la nación caribeña de gobierno socialista, tras la del extinto Papa y hoy beato Juan Pablo II en 1998.

La Iglesia católica y los medios oficiales señalan que avanzan los preparativos para la venidera visita a Cuba de Joseph Ratzinger, entre ellos la construcción de los altares en La Habana y la oriental Santiago de Cuba donde oficiará misas.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- El escritor cubano Abel Prieto fue sustituido como ministro de Cultura y en su reemplazo se designó a Rafael Bernal, quien se desempeñaba como vicetitular del ministerio.

"Atendiendo a su experiencia y los resultados positivos obtenidos en el ejercicio de su cargo, el compañero Abel Prieto Jiménez ha sido designado asesor del Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros", informó además una nota oficial publicada el martes por el diario Granma.

De acuerdo con la información "se aprobó promover a ministro de Cultura al compañero Rafael Bernal, actual viceministro primero de este organismo".

Prieto ocupaba la cartera de cultura desde 1997 y Bernal era viceministro desde ese mismo año. Su gestión incluso sobrevivió a la renuncia del presidente Fidel Castro y la elección de Raúl Castro, que renovó varias veces su gabinete.

Escritor, editor y profesor, Prieto fue miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba hasta el pasado Congreso de abril en el que no fue reelegido en esa función.

De largos cabellos negros, más alto que la de la mayoría de sus compatriotas, como ministro a Prieto le tocó enfrentar las consecuencias de la crisis en el país entre los nada dóciles intelectuales y creadores cubanos.

Con fama de frontal, debió colocarse como interlocutor entre sus colegas y el gobierno que a veces no tomaba a bien las críticas considerándolas pasto para los enemigos de la revolución.

"Creo que en ningún momento puede haber peligro para la libertad creadora en nuestra política cultural, no puede haber ningún retroceso. Esa política está afianzada y se basa en el respeto a la diversidad, la discusión", dijo Prieto a periodistas en una rueda de preguntas en 2011.

Logró para los creadores nuevos espacios, tratamientos diferenciados y permisos para giras, entre otros.

Nacido en la provincia de Pinar del Río el 11 de noviembre de 1950, Prieto es representante de la generación que no luchó en la guerrilla o hizo la revolución pero vivió la intensidad de sus primeros cambios y los plasmó en su obra.

Como escritor --labor que intercaló con la de funcionario--, Prieto publicó colecciones de relatos como "Los bitongos y los guapos" (1980) y "Noche de sábado" (1989). En la ensayística se especializó en el análisis de la

obra del narrador José Lezama Lima.

En 1999 publicó su novela "El Vuelo del Gato" que le valió un reconocimiento de la crítica y en febrero salió a la luz "Viajes de Miguel Luna", que fue presentada en la Feria del Libro mientras arreciaban los rumores de que quería abandonar el cargo.

El lanzamiento fue multitudinario y casi todos los escritores, actores, intelectuales y pintores de renombre de la isla se dieron cita en la despedida extraoficial de su cargo.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, 6 MAR (REUTERS) - El ministro de Cultura de Cuba, Abel Prieto, fue removido de su cargo y pasará a asesorar al presidente Raúl Castro, quien lleva adelante una amplia reestructuración de su gabinete dentro de su objetivo de rescatar a la debilitada economía socialista cubana.

El periódico oficial Granma informó el martes que Prieto, un intelectual de 61 años que dirigió la cartera de Cultura por 15 años, ha sido asignado "asesor" del presidente, y el reporte también aludió a "su experiencia y los resultados positivos obtenidos" en el cargo.

Prieto será sustituido por Rafael Bernal, quien había ocupado desde 1997 el cargo de viceministro primero de Cultura.

"El Consejo de Estado, a propuesta de su Presidente, acordó liberar del cargo de ministro de Cultura al compañero Abel Prieto", dijo la nota oficial publicada en la portada del diario Granma.

El cambio se produce en momentos en que la isla implementa un plan de más de 300 reformas económicas que buscan hacer más eficiente el sistema socialista instalado hace medio siglo.

En días recientes, Prieto había dicho a medios locales que entre los principales cambios estructurales que debe experimentar el sector de la cultura está "desinflar la burocracia".

Pero aclaró que en el recorte de la abultada plantilla estatal impulsado por el Gobierno no serán afectados los creadores, intelectuales, ni técnicos vinculados al arte.

"No podemos equivocarnos. Los errores en la cultura no se ven a corto plazo, pero se pagan siempre. Luego es difícil volver al punto de inicio", dijo Prieto en una entrevista que fue reproducida en febrero por el sitio oficial www.cubadebate.cu, en alusión a los cambios que se están produciendo en el sector.

Prieto participó activamente en la reciente Feria Internacional del Libro en Cuba, cuando presentó su novela "Viajes de Miguel Luna", que sigue a su primera entrega "El vuelo del gato" (1999) que fue ganadora del premio nacional de la crítica en el 2001.

Raúl Castro, desde que reemplazó en la presidencia de la isla a su enfermo hermano Fidel hace cuatro años, inició una profunda revisión de su gabinete que ha incluido la sustitución de ministros y la fusión o cierre de ministerios con miras a reducir la burocracia y hacer más eficiente la gestión estatal.

Este mes, por ejemplo, Castro creó los ministerios de Energía y Minas y de Industria, separando las funciones del hasta ahora poderoso Ministerio de la Industria Básica que se ocupó por décadas de regir los sectores del petróleo y el níquel.

En septiembre pasado, Castro cerró el Ministerio del Azúcar, que sustituyó por un grupo empresarial en aras de reducir gastos y garantizar estructuras de dirección más eficientes y rentables.

El presidente cubano ha dicho que los cambios son "sin prisa pero sin pausa".

LA HABANA, 6 (ANSA)- El ministro cubano de Cultura, Abel Prieto, una de las figuras más respetadas del gabinete y quien se mantuvo 15 años en el cargo, fue sustituido y nombrado asesor del presidente Raúl Castro, informó una nota oficial divulgada hoy.

Rafael Bernal Alemany, viceministro primero de Cultura desde 1997, fue nombrado en su reemplazo.

"El Consejo de Estado, a propuesta de su Presidente, acordó liberar del cargo de ministro de Cultura al compañero Abel Prieto Jiménez, quien durante 15 años ha ocupado esta responsabilidad", explicó el comunicado, publicado por el diario oficial Granma.

De acuerdo con la nota, Prieto fue "designado asesor del Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros" atendiendo a "su experiencia y los resultados positivos obtenidos en el ejercicio de su cargo".

Prieto, nacido en 1950 en la ciudad occidental de Pinar del Río, y escritor, fue uno de los ministros cubanos más jóvenes del gabinete. Al triunfo de la revolución liderada por Fidel Castro, el 1 de enero de 1959, era un niño.

El ahora ex ministro fue en el contexto cubano un dirigente respetado entre los intelectuales y artistas y también por sus obras.

En su gestión ministerial, Prieto fue reconocido por su capacidad de diálogo y su accesibilidad. Como autor, sus relatos y novelas fueron bien recibidas por los lectores.

De su más reciente novela, Los viajes de Miguel Luna, presentada ante la Feria Internacional del Libro de La Habana Graziella Pogolotti, Premio Nacional de Literatura en 2005, la calificó de excepcional.

El ahora ex titular confesó recientemente que prácticamente toda su obra la hizo, hasta ahora, compartiendo su tiempo con sus "tareas" habituales, incluyendo la de ministro. Seguidor de los conceptos de Fidel Castro y el argentino Ernesto Che Guevara, es admirador de The Beatles por considerarlos rebeldes.

Fue uno de los promotores del "reconocimiento" oficial de esos músicos británicos, proceso cuyo clímax fue quizá cuando fue inaugurada una estatua de John Lennon en La Habana con la asistencia del entonces presidente Fidel Castro.

En polémicas entre intelectuales, como la que surgió hace unos años sobre las conductas de funcionarios en el llamado Quinquenio Gris, a fines de la década de los años 60, el ministro, sin abandonar sus conceptos, participó en el complicado diálogo por Internet.

"En el sector de la cultura se cometieron injusticias contra gente muy revolucionaria, pero que tenía una filiación sexual diferente. Ese disparate no tiene nada que ver con nuestro sentido martiano y fidelista de la política cultural", expuso en una entrevista.

A raíz de esa polémica, y en el contexto de los cambios en el país que comenzó el presidente cubano Raúl Castro en 2008, el ministro definió la política cultural actual cubana como "de una extraordinaria amplitud en términos de convocatoria, que no tiene nada que ver con el sectarismo, no tiene nada que ver con el dogma".

De acuerdo con sus declaraciones publicadas entonces por la página digital de la Unión de Escritores y Artistas de Cuba Prieto la definió como no chovinista sino que es muy abierta, con una vocación universal.

Cuando en diciembre pasado surgieron críticas en la prensa acerca de canciones de autores cubanos considerados como vulgares, declaró en un medio de la prensa local que "una de las trampas más grandes es decir 'vamos a darle a la gente lo que les gusta'".

"Entendiendo el gusto como algo que no puede ser enriquecido, modificado; aunque claro, sin imponer patrones", estimó.

"En esas cuestiones a la crítica artística le toca un papel esencial, y hablo de una crítica que al tiempo que especializada, sea accesible para la gente joven", agregó el entonces ministro.

"Nosotros tenemos que formar ese receptor crítico, capaz de consumir cultura críticamente; esa es una de las grandes prioridades en cualquier tipo de empeño cultural que nos propongamos", consideró.

MOSCÚ, MAR 6 (ITAR-TASS)- El número de turistas rusos que hicieron viajes al exterior al año pasado aumentó el 15 por ciento, hasta unos 14,5 millones de personas, frente al año anterior.

Así ha comunicado hoy una fuente en la Unión Rusa de la Industria del Turismo, citando datos del Servicio Federal de Estadísticas de Estado (Rosstat).

Operadores turísticos ven como positivo dicho resultado, no obstante, la dinámica del crecimiento disminuyó en comparación con 2010, cuando el número de turistas que cumplieron viajes al exterior aumentó el 32 por ciento.

El año pasado los destinos más demandados para turistas rusos fueron Egipto, Turquía, Tailandia, Alemania, España, Grecia e Italia.

Además, el mismo año lideraron por el ritmo del crecimiento de los flujos turísticos procedentes de Rusia Estonia (registró un crecimiento en más de dos veces), Tailandia, Dominicana, Grecia, España, Vietnam y Cuba.

En 2011 ciudadanos rusos hicieron en su totalidad unos 44 millones de viajes al extranjero con fines distintos, es decir, el 11 por ciento más que al año anterior.

NUEVA YORK, 6 MAR (EFE).- Doce latinoamericanas se han hecho un hueco en la lista de las 150 mujeres más valientes del mundo que publica hoy la revista estadounidense Newsweek, en la que aparecen también tres españolas, muchas celebridades y otras caras conocidas de la política, la música y el mundo del espectáculo en EE.UU..

"Están iniciando revoluciones, abriendo escuelas y fomentando una valiente nueva generación. Desde Detroit (EE.UU.) hasta Kabul (Afganistán), estas mujeres están haciendo que sus voces sean escuchadas", describe la publicación sobre las mandatarias, deportistas, periodistas o activistas que componen este ránking.

En la lista aparecen las presidentas de Argentina, Cristina Fernández, bajo cuyo liderazgo el país ha disfrutado un "fuente crecimiento"; y de Brasil, Dilma Roussef, la primera mujer en llegar a ese puesto en su país, así como la exmandataria de Chile, Michelle Bachelet, ahora directora ejecutiva de la agencia ONU Mujeres.

La revista estadounidense incluye además a las argentinas Abuelas de la Plaza de Mayo, un organismo del que destaca que gracias a su trabajo y esfuerzo de los últimos años ha podido recuperar a más de 100 de los 500 nietos "desaparecidos" durante la última dictadura militar del país.

También se menciona a la grafitera brasileña Panmela Castro, a la representante estudiantil chilena Camila Vallejo, a la bloguera cubana Yoani Sánchez por los cinco años que lleva ofreciendo una "visión al mundo" sobre la realidad de la isla "desde dentro", y a la fiscal general del Estado de Guatemala, Claudia Paz y Paz.

De México aparecen la fiscal general, Marisela Morales, la legisladora Rosi Orozco, la magistrada Olga Sánchez Cordero y la periodista Adela Navarro Bello.

También entran la vicepresidenta del Gobierno español y ministra de la Presidencia, Soraya Sáenz de Santamaría, de quien Newsweek destaca que a los 40 años consiguió convertirse en una de las cuatro mujeres que forman parte del nuevo Ejecutivo conservador español.

Otra de las integrantes es la presidenta de la Asociación 11-M Afectados por el Terrorismo, Pilar Manjón, gracias a su papel al frente de una organización que "provee asistencia a las víctimas y los familiares de los afectados por el ataque terrorista más devastador que ha sufrido España".

La tercera española en la lista de las más valientes del planeta es la montañera donostiarra Edurne Pasabán, quien logró convertirse en la primera mujer en coronar los catorce picos de más de 8.000 metros de altura que hay en todo el mundo.

Por lo demás, EE.UU. vuelve a dominar el ránking con 53 mujeres, entre las que se encuentran las celebridades Oprah Winfrey, Meryl Streep, Angelina Jolie, Lady Gaga o Glenn Close, así como mujeres de la política como la secretaria de Estado, Hillary Clinton, la excongresista Gabrielle Giffords, o la republicana Michelle Bachman.

Otros nombres incluidos en la lista de Newsweek son la cantante británica Adele, la activista china Mao Hengfeng, la canciller alemana Ángela Merkel, la directora del Congreso Americano-Islámico de Egipto, Dalia Ziada, o la directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde.

WASHINGTON, MAR 6 (ITAR-TASS). Muchos participantes de los grupos extremistas, dejados en libertad de la cárcel especial en la base militar norteamericana en Guantánamo Cuba, se dedicaron de nuevo al terrorismo en sus respectivos países. Como se dice en un informe del director de Inteligencia Nacional de EE.UU., James Clapper, difundido este lunes, 95 de 600 personas, o un 16 por ciento, que estuvieron en Guantánamo, después de la puesta en libertad, volvieron a las andadas. Otros ex presos se sospechan de los intentos de reanudar los vínculos con los terroristas.

En el informe también se señala que con mayor frecuencia las reincidencias de la actividad terrorista se observan entre los oriundos de los países, donde se mantiene la situación inestable y continúa actuando la red terrorista Al Qaeda, por ejemplo, en Yemen.

La cárcel en Guantánamo fue creada 10 años atrás, cuando EE.UU. anunciaron la guerra global contra el terrorismo internacional después de los acontecimientos del 11 de septiembre de 2001. Actualmente allí se encuentran unos 170 presos, en lo fundamental, los que se sospechan de los vínculos con Al Qaeda. La mayoría de los encarcelados fue capturada por las tropas estadounidenses en Afganistán.

Las organizaciones internacionales de derechos humanos más de una vez criticaban duramente a EE.UU. a causa de la cárcel en Guantánamo, donde los presos se mantienen por años sin que se les presenten acusaciones oficiales. El presidente de EE.UU., Barack Obama, hasta la fecha no hizo nada. Su Administración explica esto en parte por la postura del Congreso, que no procura cerrar la cárcel especial para los sospechosos del terrorismo.

LA HABANA, 6 MAR (XINHUA) -- Especialistas y estudiosos de las Matemáticas procedentes de 24 países de Asia, Europa y América participan en la X Conferencia Internacional de Investigación Operacional (ICOR) inaugurada hoy en el Aula Magna de la Universidad de La Habana (UH).

El programa científico del evento incluye siete conferencias plenarias y 10 principales, en las cuales los especialistas abordarán temáticas relacionadas con la optimización, las finanzas, la medicina y la economía, entre otras.

La conferencia, que sesionará hasta el 9 de marzo en el hotel Habana Riviera, reúne a casi 180 delegados, quienes debatirán sobre modelación, soluciones computacionales y aplicaciones prácticas, entre otros temas afines.

El decano de la Facultad de Matemática y Computación de la UH, Luis Ramiro Piñeiro, dijo que en esta edición se presentarán unas 130 ponencias referidas a problemas regionales, como el dengue y su control eficaz, a partir de herramientas matemáticas.

Acotó que la participación del país sede refleja la voluntad de los investigadores cubanos de enfrenar problemas importantes en el sector de la medicina, la conservación del ambiente y el uso racional de recursos.

Al referirse a la importancia de este evento para el desarrollo de la actividad científica, el también presidente de la Sociedad Cubana de Matemática y Computación destacó los intercambios de trabajo, así como los proyectos y redes científicas establecidos entre los participantes en las ediciones anteriores.

La presidenta del Comité Organizador, Sira Allende Alonso, explicó a la prensa que ésta es un área interdisciplinaria del conocimiento, donde se reúnen métodos, modelos matemáticos y algoritmos para analizar sistemas y contribuir en la toma de decisiones.

Expresó que esta disciplina posee un espectro amplio, aplicable en sectores como la asignación de recursos, los sistemas industriales, la dinámica de las poblaciones y las epidemias, los cuales se analizan mediante la estadística, con el objetivo de lograr un mejor control de su dinámica.

LA HABANA, 6 MAR (XINHUA) -- Representantes de Cuba y una amplia delegación del Movimiento de Empresas de Francia (Medef), participaron hoy en un foro de negocios en La Habana, en aras de fortalecer sus nexos y hallar nuevas oportunidades de negocios.

La cita, efectuada en el hotel habanero Parque Central, es organizada por el Ministerio del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera (MINCEX) cubano y la Cámara de Comercio de Cuba (CCC), y el Medef.

Cuba importa de Francia trigo en grano, aditivos para lubricantes, partes y piezas y otros productos, y exporta al país europeo ron, tabaco y langostas, entre otros rubros, explicó a la prensa la directora de Política Económica del Mincex, Irelys Doménech.

La comitiva francesa participante en el encuentro de negocios representa a los sectores del turismo, construcción, transporte, energía y agricultura y azúcar, entre otros. Sobre este tipo de reunión, la presidenta interina de la Cámara de Comercio de Cuba (CCC), Odalys Seijo, consideró que es de gran importancia ya que beneficia los intereses de las dos naciones.

Destacó el papel activo de la CCC en el apoyo al empresariado nacional, en busca de una mayor diversificación de los mercados y el fortalecimiento de las exportaciones y la sustitución de importaciones, y llamó a una mayor presencia del Medef en la Feria Internacional de La Habana.

El presidente del Medef y director general del grupo Pernod Ricard, Pierre Pringuet, opinó que la situación actual en Cuba, Latinoamérica y en el mundo, es favorable para impulsar el comercio y los negocios.

Afirmo que las relaciones empresariales entre Cuba y Francia son de larga plazo, y agregó que el proceso de actualización del modelo económico y social de la isla caribeña es una buena oportunidad para mayores nexos comerciales bilaterales. Francia es el cuarto socio comercial de Cuba en Europa, luego de España, Holanda y Rusia, y en cuanto al Medef, ésta es su octava visita al país antillano desde 1994, cuando comenzaron los intercambios bilaterales.

MADRID, 6 MAR (EFE).- El cantautor cubano Pablo Milanés, que permanece en la clínica privada Ruber Internacional de Madrid tras ser operado ayer de una hernia umbilical, recibirá mañana al mediodía el alta hospitalaria si los próximos partes médicos son tan favorables como los recibidos hasta ahora.

Así lo anunció hoy a EFE su hija, Liam Milanés, quien precisó que el músico cubano se encuentra "muy bien", ha recuperado el apetito y ha dedicado la tarde a leer, ver la televisión y recibir la visita de los miembros de su banda.

"La herida está bien", añadió antes de señalar que su padre todavía "no puede andar mucho" y deberá permanecer entre dos y tres semanas en reposo absoluto.

Mientras, la gira española que ayer se vio obligado a aplazar será finalmente pospuesta hasta "septiembre u octubre", según informó la familia del autor de "Yolanda".

LA HABANA, 6 MAR (EFE).- El presidente de la Confederación de Béisbol Profesional del Caribe, el dominicano Juan Francisco Puello Herrera, está en La Habana para conversar sobre el regreso de Cuba a la Serie del Caribe, en tanto medios cubanos cuestionan la participación de la isla en ese evento.

La agencia estatal Prensa Latina y el suplemento digital Jit mencionaron hoy la visita de Puello Herrera a Cuba para hablar con directivos sobre la posible presencia de la isla en la serie regional de 2013 que tendrá lugar en la ciudad mexicana de Hermosillo.

Directivos de la Confederación de Béisbol Profesional del Caribe, liderados por Puello Herrera, han gestionado con las autoridades deportivas cubanas la posibilidad de que la isla acepte el ofrecimiento.

El béisbol cubano estuvo entre los fundadores en 1949 de la primera Serie del Caribe y ganó siete de los doce torneos en los que intervino, hasta su retirada del evento en 1960.

El suplemento en Internet Jit, página oficial del Instituto Nacional de Deportes (Inder), publicó una serie de interrogantes sobre el regreso de Cuba a esa serie que, según dice, es calificada por expertos de "moribunda y retrógrada".

La página cuestiona si "valdría la pena" detener cada febrero el programa de la Serie Nacional de Béisbol durante dos semanas y se pregunta si los ejecutivos de la Confederación Caribeña estarían dispuestos a variar su calendario y trasladarlo a junio o julio.

Añade que también debe evaluarse si Cuba podría ser sede de una Serie del Caribe teniendo en cuenta sus "condiciones sociopolíticas y económicas", y si estas serían "factibles" para los organizadores.

"Todo ello y más ha de ser analizado para bien de la pelota local y caribeña", agrega el artículo.

Los certámenes de la Serie del Caribe aglutinan tradicionalmente a los campeones de las ligas invernales de Venezuela, Puerto Rico, República Dominicana y México.

Según se prevé, a estos países se uniría a partir de 2013 una selección de Corea del Sur.

República Dominicana ha logrado 19 títulos, mientras Puerto Rico ha ganado 10, y Venezuela y México cuentan con siete y seis, respectivamente.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 6 (ANSA) Venezuela y Rusia ratificaron la "alianza estratégica" y la voluntad de avanzar en la agenda de cooperación bilateral tras el triunfo de Vladimir Putin, quien obtuvo la victoria con más del 60% de los votos en las elecciones presidenciales del pasado domingo.

"El Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Comandante Hugo Chávez, sostuvo una conversación telefónica con Vladimir Putin, Presidente Electo de la Federación de Rusia, durante la cual lo felicitó por su amplia y contundente victoria en las elecciones del domingo 4 de marzo", señaló la Cancillería venezolana a través de un comunicado.

Precisó que ambos se "comprometieron a celebrar un nuevo encuentro tan pronto las condiciones lo permitan" y además acordaron ratificar la "alianza estrategia" entre ambas naciones y la cooperación bilateral.

"Ambos líderes ratificaron la alianza estratégica entre Rusia y Venezuela y la voluntad de avanzar en la agenda de cooperación bilateral, tanto en las áreas de energía como producción de flores con fines de exportación, pasando por el banco binacional y la línea de financiamiento a grandes proyectos", destacó el comunicado.

Chávez expresó a su "amigo "Putin que" esta victoria supone la reafirmación de la Rusia popular y eterna que ha recuperado plenamente su grandeza".

"Envía un mensaje contundente a los pueblos del mundo que ratifica el camino de la construcción de un mundo multipolar y de verdadero equilibrio en procura de la paz y la estabilidad de nuestras naciones", precisó.

Por su parte Putin le expresó a Chávez que junto al presidente Dmitri Medvedev está pendiente de la evolución de la salud del mandatario venezolano.

Chávez le informó sobre los resultados de la operación y los "pasos que se han dado en esta etapa de su tratamiento, así como del excelente pronóstico que la ciencia médica le atribuye".

El mandatario venezolano permanece en La Habana, donde se recupera de la operación, de la nueva lesión cancerosa que le detectaron en la misma zona de le extirparon un tumor maligno en junio del 2011.

MOSCÚ, MAR 6 (ITAR-TASS). En el centro situacional "Elecciones-2012" se asombran por las numerosas declaraciones de los comunistas sobre las irregularidades. Vladimir Putin, ganador en las presidenciales, lo explicó por causas emocionales.

El Jefe de Gobierno ha visitado hoy el centro situacional "Elecciones 2012", donde pudo ver cómo se realizó el control de las mesas electorales el día de la votación.

Dmitri Shumkov, presidente de la asociación no comercial "Sistema Federal de Derecho", quien acompañaba al Premier, informó de que en el centro estaban presentes representantes de diversos partidos, de los comunistas inclusive. Dijo que al PCFR se reservaron asientos especiales, aquí estaban dos representantes que decían que todo era honesto y limpio, pero cuando finalizaron las elecciones comenzaron nuevamente a hablar de las violaciones.

Putin explicó esta circunstancia por los resultados de la votación. "Por lo visto quedaron nerviosos por los resultados de las elecciones", notó.

Al Jefe de Gobierno le mostraron un mapa interactivo que refleja la estadística y los temas de las quejas que ingresaron durante los comicios.

Shumkov centró la atención en que en la parte de "quejas contra los candidatos a Presidente" en primer lugar se encuentra Guenadi Ziugánov. La estadística mostró que contra este candidato ingresaron más de 6 por ciento del número total de quejas, mientras que respecto al candidato Putin, 4,1 por ciento.

Shumkov compartió con el Premier sus impresiones de la reacción que provocaron a los observadores internacionales las labores del centro situacional. Como dijo, los observadores que componían las misiones señalaron que su presencia en las elecciones "no era necesaria. " ¿Para qué hemos venido en composición de las misiones si podíamos observar todo esto estando en casa?", citó sus palabras el organizador del centro.

WASHINGTON (AP)- Más del 70% de los estudiantes involucrados en arrestos en las escuelas o en casos escolares denunciados a las autoridades policiales son hispanos o afroestadounidenses, según un informe del Departamento de Educación, que plantea interrogantes acerca de si los alumnos de todas las razas son disciplinados equitativamente.

Los estudiantes negros tienen tres veces más probabilidad que los estudiantes blancos de ser suspendidos o expulsados, según una primera aproximación al informe difundido a la prensa. Las conclusiones provienen de

un recuento nacional de datos sobre derechos civiles del 2009-10 en más de 72.000 escuelas que sirven al 85% de la nación.

El Departamento de Educación anticipó que difundirá más detalles este martes.

"La triste verdad es que los estudiantes minoritarios en todo Estados Unidos enfrentan una disciplina mucho más estricta que aquellos que no pertenecen a las minorías, aun en la misma escuela", dijo a la prensa la secretaria de educación Arne Duncan.

Duncan dijo que algunas autoridades escolares podrían no estar conscientes de las inconsistencias en la aplicación de las medidas disciplinarias y manifestó la esperanza de que el informe les abriese los ojos.

Según el informe, el 42% de las denuncias a la policía involucran a negros y el 29% a hispanos, mientras que el 35% de los estudiantes involucrados en arrestos por incidentes escolares eran negros y el 37% hispanos.

Los estudiantes negros representan el 18% de los estudiantes en la muestra, pero fueron el 35% de los estudiantes suspendidos una vez y el 39% de los estudiantes expulsados, dice el informe.

NUEVA YORK, 6 MAR (EFE).- Seis miembros del grupo de piratas informáticos Anonymous fueron acusados hoy de haber cometido actos de cibernegatividad contra instituciones públicas y empresas privadas, informó la Fiscalía Federal del Distrito Sur de Nueva York.

Entre los acusados está Héctor Xavier Monsegur, el supuesto líder del colectivo de "hackers" LulzSec, quien se declaró culpable de haber atacado a firmas como PayPal o Mastercard y colaboró con las autoridades para que éstas pudieran presentar cargos contra los otros acusados.

Según la Fiscalía, Monsegur, también conocido como "Sabu", admitió en agosto de 2011 haber organizado ataques contra la compañía japonesa Sony, la cadena de televisión Fox y la firma especializada en ciberseguridad HBGary.

La acusación cree que Monsegur dirigía las operaciones del grupo vinculado a Anonymous desde su pequeño apartamento de Manhattan, según un comunicado del fiscal federal Preet Bharara.

El testimonio de "Sabu" permitió a los investigadores de Estados Unidos, el Reino Unido e Irlanda dar con el resto de sospechosos: los británicos Ryan Ackroyd y Jake David, los irlandeses Darren Martyn y Donncha O'Cearrbhail y el estadounidense Jeremy Hammond, todos ya detenidos en sus países de origen.

Hammond fue arrestado el lunes en Chicago (Illinois) y las autoridades creen que fue él quien estuvo detrás del ataque del pasado diciembre contra el instituto privado de seguridad estadounidense Stratfor, del que robaron más de cinco millones de correos electrónicos.

Esos emails luego fueron entregados por Anonymous al portal WikiLeaks, que a finales de febrero empezó a divulgar el contenido de los mensajes para denunciar las presuntas "actividades corruptas" de Stratfor, que trabaja para Gobiernos y empresas de todo el mundo.

Monsegur, Ackroyd, Davis y Martin establecieron en mayo de 2011 "LulzSec", un grupo de "hackers" asociado a Anonymous, que meses después empezó una campaña de acoso contra las páginas web de varias agencias federales de EE.UU. como la CIA o el FBI.

Luego colgó noticias falsas en medios como el diario The Sun de Rupert Murdoch, donde también sustrajo las direcciones de correo electrónico de decenas de miles de suscriptores, y también aseguró haber obtenido un giga de documentos secretos de la OTAN.

Monsegur, de 28 años, se enfrenta a una pena máxima de 125 años de cárcel, mientras el resto de los acusados afronta sentencias de entre 10 y 20 años entre rejas, según la Fiscalía.

SEÚL, 6 MAR (EFE).- El ministro surcoreano de Asuntos Exteriores, Kim Sung-hwan, viajará mañana a EE.UU. para una visita de cinco días con una agenda marcada por el anuncio de la suspensión temporal del programa nuclear de Corea del Norte a cambio de ayuda alimentaria.

Kim se reunirá con la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, el viernes en Washington para abordar la cuestión nuclear norcoreana, la aplicación del Tratado de Libre Comercio Corea del Sur-EE.UU. y las sanciones a Irán, indicó una fuente del Ministerio de Exteriores de Seúl a la agencia local Yonhap.

Además, se prevé que organicen la agenda del encuentro entre el presidente surcoreano, Lee Myung-bak, y el de EE.UU., Barack Obama, en el marco de la Cumbre de Seguridad Nuclear en Seúl, añadió la fuente.

Este evento, que se celebrará los días 26 y el 27 de marzo, congregará a los jefes de Estado y de Gobierno de 50 países con las metas globales de mejorar las garantías de seguridad de la energía atómica y prevenir el terrorismo nuclear.

Antes de reunirse con Hillary Clinton, el ministro de Exteriores surcoreano se entrevistará en Nueva York con el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, a quien solicitará apoyo para reclamar a China que detenga las repatriaciones forzosas de los desertores de Corea del Norte y les permita refugiarse en Corea del Sur.

Seúl intensificó las pasadas semanas sus presiones a China, que no reconoce como refugiados a los disidentes norcoreanos que llegan a su territorio y los devuelve a su país, donde sufren duras represalias de las autoridades del régimen comunista.

El viaje del canciller surcoreano a EE.UU. se produce después de que el pasado miércoles, 29 de febrero, Corea del Norte anunciara la suspensión temporal de su programa de enriquecimiento de uranio, pruebas nucleares y lanzamientos de misiles a cambio de 240.000 toneladas de ayuda alimentaria de Washington.

Está previsto que los detalles sobre el primer envío de la ayuda se aborden mañana durante una reunión en Pekín de los delegados de EE.UU. y del régimen norcoreano.

Además, esta semana los enviados nucleares de Corea del Sur y Corea del Norte, Lim Sung-nam y Ri Yong-ho, coincidirán en Nueva York en un foro de seguridad organizado por una universidad local, aunque por ahora se desconoce si mantendrán un encuentro bilateral.

BEIJING, 6 MAR (XINHUA) -- China acoge con agrado el progreso positivo logrado en las recientes conversaciones entre la República Popular Democrática de Corea (RPDC) y Estados Unidos sobre el asunto nuclear de la península coreana, dijo hoy martes el ministro de Relaciones Exteriores de China, Yang Jiechi.

El jefe de la diplomacia china hizo estas declaraciones en una rueda de prensa celebrada en el marco de la sesión anual de la XI Asamblea Popular Nacional (APN, máxima legislatura china). Las conversaciones a seis bandas sobre la problemática nuclear de la península coreana han sido un mecanismo eficaz y una plataforma importante para discutir y resolver los asuntos pertinentes, comentó Yang.

"Recientemente, creo haber observado una tendencia positiva y varias partes se han dedicado a sostener interacciones y contactos favorables", indicó Yang. "Esperamos que todas las partes involucradas puedan reunir su sabiduría, eliminar las interferencias y trabajar conjuntamente para desempeñar un papel constructivo con el objetivo de promover el proceso de las conversaciones a seis bandas, materializar la desnuclearización de la península coreana y lograr una paz duradera en el Noreste Asiático", añadió.

El canciller chino informó de que China estará presente en la segunda cumbre nuclear programada para este mes en Seúl, capital de la República de Corea, en la cual se sostendrán discusiones acerca de las nuevas medidas destinadas a fortalecer la seguridad nuclear en la península coreana.

Las conversaciones a seis bandas son un mecanismo de diálogo que incluye a la RPDC, la República de Corea, Estados Unidos, China, Japón y Rusia, que se puso en marcha en 2003 pero fue suspendido en diciembre de 2008. Seguidamente, la RPDC abandonó las conversaciones en abril de 2009.

BEIJING, 6 MAR (XINHUA) -- China ha reiterado su postura "responsable y constructiva" con respecto a su contribución a la resolución política de la crisis de Siria, destacando la importancia de encontrar cuanto antes una salida pacífica para los problemas de ese país.

"China aboga por tomar unas medidas concretas para contribuir a la resolución de la crisis de forma imparcial y práctica, aceptables para todas las partes involucradas", comentó Liu Weimin, portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, durante una rueda de prensa rutinaria celebrada el lunes.

Liu hizo estos comentarios en respuesta a preguntas relacionadas con la declaración de seis puntos de China sobre la situación de Siria, presentada el 4 de marzo por el gobierno chino en un esfuerzo por promover el consenso internacional y exponer ideas detalladas y medidas al respecto.

El vocero recordó que la situación en Siria es cada vez más desalentadora y complicada a causa de los crecientes conflictos entre las diversas partes involucradas, a la vez que la comunidad internacional sostiene distintos puntos de vista sobre su resolución, lo que "no ayuda a alcanzar una pronta solución para el problema ni favorece la cooperación ni solidaridad de la comunidad internacional". "Por esta razón, China considera que es necesario explicar más detalladamente su política y postura basándose en los nuevos desarrollos de la situación en Siria", sostuvo el diplomático.

Li Huaxin, ex embajador chino en Siria, visitará ese país los días 6 y 7 de marzo como representante del canciller chino, Yang Jiechi.

Durante su estancia en ese país, ambos lados intercambiarán puntos de vista sobre la declaración china de seis puntos, de acuerdo con el portavoz.

La postura de China con respecto a la situación de Siria es clara y consistente, expresó el portavoz, agregando que la reciente declaración y explicaciones son esencialmente continuas. "Siempre proponemos como máxima prioridad cesar la violencia y consideramos que el único camino correcto para resolver el asunto de Siria reside en sostener diálogos", apuntó Liu.

China aboga por respetar la soberanía de Siria y la decisión independiente de su pueblo, indicó el diplomático, antes de instar a la comunidad internacional a jugar un papel positivo y constructivo. Liu recordó que China siempre se opone a la interferencia armada y a la presión por un "cambio de régimen" en Siria.

Dado el deterioro de la situación humanitaria en algunas regiones de Siria, China sugiere que la Organización de las Naciones Unidas (ONU) o algún órgano imparcial reconocido por todas las partes realice una evaluación objetiva y completa de la situación para garantizar la entrega y distribución de material de ayuda humanitaria, de acuerdo con Liu.

Además, el portavoz de la cancillería china recalcó que este país está dispuesto a ofrecer asistencia humanitaria al pueblo sirio. En cuanto al Enviado Especial Conjunto asignado por la ONU y la Liga Árabe, Liu señaló que China apoya los esfuerzos de mediación para lanzar un diálogo político inclusivo entre las distintas partes sirias.

Asimismo, China aboga por que los miembros del Consejo de Seguridad de la ONU sostengan unas negociaciones en pie de igualdad, de forma paciente y completa, para contribuir a la resolución política de la crisis de Siria y salvaguardar la unidad del cuerpo intergubernamental, según Liu.

TEL AVIV, 6 MAR (DPA) - El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, dijo al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que todavía no ha tomado una decisión formal sobre si atacar a Irán, informó hoy el diario israelí "Yediot Aharanoth".

En base a "fuentes del gobierno estadounidense", el diario de gran tirada señala que el primer ministro dijo a Obama durante su entrevista el lunes en la Casa Blanca que Israel se reserva el derecho de tomar esa decisión en el futuro.

El temor de Israel a que Irán esté fabricando armas nucleares centró la conversación entre ambos mandatarios. Israel considera Irán como la principal amenaza contra su existencia debido a que une las aspiraciones nucleares de la república islámica con las declaraciones de líderes iraníes de que hay que borrar el Estado judío del mapa.

A pesar de que ningún líder israelí ha amenazado abiertamente o públicamente con atacar Irán, las especulaciones en torno a esta opción han ido incrementándose en los últimos meses y, según los medios, ya se ha dado luz verde al operativo.

El "Yediot" también cita "fuentes estadounidenses" al señalar que en la conversación en la Casa Blanca, Obama dejó claro por su parte a Netanyahu que tanto Estados Unidos como Europa necesitan unos meses más para ver el efecto de las sanciones y comprobar si se puede abrir una vía diplomática con Teherán.

BRUSELAS, 6 MAR (REUTERS) - Las seis potencias mundiales aceptaron una oferta de Irán para dialogar sobre su disputado programa nuclear, dijo el martes la máxima diplomática de la Unión Europea, luego de un estancamiento de un año que elevó el temor a una nueva guerra en Oriente Medio.

El anuncio de la jefa de política exterior de la UE, Catherine Ashton, se conoció poco después de que Rusia llamó a sostener nuevas conversaciones con Irán lo antes posible, afirmando que Teherán probó que está listo para negociaciones serias.

Con Israel manteniendo su voluntad de lanzar una acción militar en caso de creerlo necesario, el diálogo podría ser un alivio para una crisis que ha elevado los precios del petróleo y amenazado con sumir a Estados Unidos en su tercera guerra en una década.

El negociador nuclear iraní, Saeed Jalili, escribió a Ashton en febrero diciendo que Teherán quería reabrir las negociaciones y ofreciendo "nuevas iniciativas" para llevar a la mesa.

"Hoy (martes) contesté a la carta del Dr. Jalili del 14 de febrero", dijo Ashton, que representa a Estados Unidos, Rusia, China, Francia, Gran Bretaña y Alemania en las relaciones con Irán, en un comunicado, después de semanas de consultas.

"Ofrecí reanudar las conversaciones con Irán sobre el tema nuclear", agregó.

La fecha y el lugar de las conversaciones tendrán que ser acordados, dijo Ashton.

"Nuestro objetivo general sigue siendo una solución amplia, negociada y a largo plazo que restaure la confianza internacional en la naturaleza exclusivamente pacífica del programa nuclear de Irán y respete el derecho de Irán al uso pacífico de la energía nuclear", escribió Ashton a Jalili.

Los Estados occidentales seguramente se mostrarán cautelosos, conscientes de que en el pasado Irán hizo promesas de diálogo con el fin de ganar tiempo y aliviar la presión, no como un medio para llegar a un acuerdo.

El último acercamiento de la república islámica con las seis potencias coincide con los daños sin precedentes provocados por las sanciones de Occidente contra su sector petrolero y financiero.

TEMORES DE GUERRA

La reanudación de las conversaciones igualmente podría demorar el camino aparente hacia una confrontación militar para destruir el programa nuclear iraní, que según Occidente busca desarrollar una bomba atómica. Teherán asegura que sólo tiene fines pacíficos.

Israel, que dice que su existencia podría verse amenazada si Irán logra fabricar armas nucleares, está perdiendo confianza en los esfuerzos occidentales por contener a la República Islámica mediante sanciones y presión diplomática.

El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, aseguró el lunes al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que el Estado judío no ha tomado la decisión de atacar sitios nucleares iraníes, según fuentes cercanas a su reunión en Washington.

Sin embargo, no dio señales de querer abandonar la opción de los ataques militares.

En tanto, Irán dijo el martes que permitirá el acceso de la agencia nuclear de la ONU a su complejo militar de Parchin, un lugar donde la entidad cree que Teherán realizó investigaciones con explosivos para armas nucleares.

Pero algunos diplomáticos citaron una condición en el comunicado iraní que indicó que el acceso sigue dependiendo de un acuerdo más amplio para resolver los temas sobresalientes que las dos partes no han podido solucionar en los últimos cinco años.

Un informe de la Agencia Internacional de Energía Atómica (IAEA, por su sigla en inglés) del año pasado reveló que Irán construyó una gran cámara de contención en Parchin, al sudeste de Teherán, para realizar pruebas con potentes explosivos que son "fuertes indicadores" de esfuerzos para desarrollar una bomba atómica.

LA IAEA pidió acceso a Parchin durante conversaciones de alto nivel en Teherán en enero y febrero, pero los iraníes no lo concedieron.

Los diplomáticos iraníes y los funcionarios de la IAEA no estaban disponibles de inmediato para comentar.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
